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INTERNAL 

REGISTRO DA 258ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 

 

Aos 02 de junho de 2022, às 09h00, realizou-se a 258ª Reunião Extraordinária do Conselho de Consumidores de Energia 

Elétrica da Enel Distribuição São Paulo, de forma virtual por meio da plataforma Microsoft Teams.    

 

1 PARTICIPAÇÃO 

1.1 Representantes do CONSELPA  

1. Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular e Presidente do Conselho) 

2. Sr. Renato Daniel Tichauer (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial - Titular) 

3. Sr. Elizeu Lima (FIESP | Classe Industrial - Titular) 

4. Sra. Michele Agnes de Oliveira Lima (ENEL SP | Secretária Executiva) 

5. Sra. Carla Barbosa dos Santos (ENEL SP | Ouvidora e Secretária Executiva - Suplente) 

 

1.2 Convidados  

1. Sra. Daniela Garcia (IBECON) 

2. Glauce Bezerra da Silva (ENEL SP) 

 

2 DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 

 

A reunião teve início às 09h00, após verificar que havia quórum com a presença de representantes das classes 

Residencial, Industrial e Poder Público. 

 

A Sra. Dalva, Presidente do Conselpa, em cumprimento ao item 1 da pauta, destacou sobre as estratégias e 

objetivos mapeados inicialmente para elaboração do projeto referente ao Encontro dos Conselhos de 

Consumidores da Região Sudeste, que será realizado no mês de Agosto de 2022 em São Paulo, com a valiosa 

contribuição do Sr. Gilmar Ogawa, representante titular da classe rural e Vice-presidente do CONSELPA, que 

desenvolveu a proposta e disponibilizou aos demais membros do Conselho para contribuições. 

 

Na sequência, a Sra. Dalva falou que não temos mais prazo para enviar o material elaborado aos Conselhos da 

Região Sudeste, questionou os Conselheiros presentes para que se posicionassem com suas considerações. 

 

O Sr. Renato considerou que gostou bastante dos assuntos que foram abordados e que prontamente manifestou-

se por e-mail após o recebimento da programação. Comentou que tem muitos temas a serem tratados e que em 

poucos encontros não seria possível concluir o material. Disse ainda, que particularmente tem interesse no tema 

de mobilidade elétrica, tendo em vista ser um assunto relacionado à sua atividade profissional ao que se refere às 

baterias, recarga, autoposto e que inclusive recebeu comunicação da Enel fazendo menção de investimento nesta 

área. Explanou sobre sua experiência quanto à mobilidade em duas rodas, como também 4 rodas, como por 

exemplo, os ônibus. 

Achou interessante a proposta para a criação do índice para apuração do nível da satisfação do consumidor de 

forma independente e sem qualquer envolvimento político e apartado a Agência Reguladora. 

Comentou que embora a programação seja extensa, acredita no pleno sucesso do Encontro e demonstrou sua 

preocupação aos detalhes como transporte, deslocamento, acomodação, por sua experiência em ministrar eventos 

de grande porte. Acredita que será um evento de parceira que tem tudo para dar certo com o apoio da ENEL SP e 

relembrou do evento do Hotel Jaraguá, coroado com êxito que firmou destaque do CONSELPA dentro do cenário 

nacional. Disponibilizou-se em contribuir no que for preciso dentro de suas possibilidades, em virtude de 

compromisso familiar no mês de agosto. 
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A Sra. Dalva agradeceu ao Sr. Renato por ser muito participativo e atento ao que é solicitado, sendo sempre um 

dos primeiros a responder e reforçou a importância da participação de todos os Conselheiros. 

 

O Sr. Renato complementou sugerindo que a próxima reunião do dia 15/06/2022 tenha a possibilidade de ser 

realizada de forma híbrida, pois não poderá participar presencialmente por estar em período de quarentena devido 

COVID-19. A Sra. Dalva concordou em respeito aos companheiros para que tenhamos essa possibilidade de 

transmissão. 

 

A Sra. Dalva falou da importância sobre o tema do carro elétrico para que seja disponibilizado maior tempo de 

palestra, visto que 4 entidades falarão desse assunto, sendo assim, será avaliado os recursos econômicos, físicos e 

humanos, além da programação para que seja levada em consideração o destaque feito pela Sra. Cristiane em e-

mail encaminhado com suas contribuições. 

 

A palavra foi passada ao Sr. Elizeu, que iniciou suas considerações parabenizando pelo conteúdo programático que 

foi muito bem elaborado para que seja um sucesso. Informou sobre a aprovação da privatização da ELETROBRÁS e 

que esse fator poderá ter grandes efeitos no seguimento da geração e distribuição de energia elétrica, além de 

impactos na vida dos consumidores. Sugeriu que o referido tema seja pauta no Encontro dos Conselhos de 

Consumidores da Região Sudeste e que por ter experiência nesse assunto, disponibiliza-se a ser o palestrante. 

 

A Sra. Dalva muito agradecida pela iniciativa do Sr. Elizeu, falou da importância de ter um Conselheiro do CONSELPA 

palestrando e questionou a todos se haveria alguma objeção, onde todos os conselheiros presentes aprovaram a 

sugestão. A Sra. Dalva solicitou que o Sr. Elizeu formalizasse por e-mail a proposta, tendo em vista esse ser um 

assunto que realmente gera muita preocupação, ficando, portanto, como tema proposto: ELETROBRAS - 

PRIVATIZAÇÃO E SUAS CONSEQUÊNCIAS NO MERCADO.  

 

A Sra. Carla, com suas considerações também elogiou o conteúdo elaborado no projeto e reforçou quanto à 

contribuição do Sr. Renato com sua vasta experiência em eventos para que seja um Encontro dos Conselhos de 

Consumidores da Região Sudeste à altura do CONSELPA. Complementou sobre a necessidade de definição dos 

palestrantes para os temas que serão abordados e sugeriu como possibilidade a participação da ENEL-X para falar 

sobre mobilidade elétrica, ou ainda, a ENEL SP contribuindo em alguma outra pauta, além da organização. 

 

A Sra. Dalva informou que disponibilizará os pontos abordados aos demais Conselheiros para que possam contribuir 

e acrescentou que na próxima Reunião Ordinária do CONSELPA serão discutidos demais assuntos pertinentes à 

organização do Encontro dos Conselhos de Consumidores da Região Sudeste. 

 

O Sr. Renato falou sobre a preparação da ENEL X para participação da palestra e pediu à Sra. Dalva, como Presidente 

do CONSELPA que avalie uma melhor maneira de mediação para definição junto às demais Distribuidoras. 

 

A Sra. Dalva solicitou ao Sr. Renato para que formalize sua sugestão por e-mail para que disponibilizes aos demais 

Conselhos das Distribuidoras. 

 

O Sr. Elizeu contribuiu ainda, sobre uma outra possibilidade de local para sediar o Encontro dos Conselhos de 

Consumidores da Região Sudeste: o Espaço Immensitá, por sua excelente localização e disponibilizará por e-mail os 

dados para cotação.  

 

A Sra. Dalva falou à respeito das demais possibilidades para sediar o Encontro como o Centro de Convenções 

Rebouças, o Centro Convenções Frei Caneca e também solicitou que a Conselheira Cristiane Cortez, manifeste-se 

sobre o Espaço da FECOMÉRCIO. 
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A Sra. Carla colocou como ponto de dúvidas se os presidentes das demais distribuidoras estarão presentes e sobre 

a possibilidade do Presidente Max Xavier da ENEL SP participar na abertura do Encontro. Informou que está atuando 

junto à secretária para programação de agenda e, inclusive, sobre a presença do Presidente Max no almoço da 

próxima 259ª Reunião Ordinária do CONSELPA no dia 15/06/2022. 

 

A Sra. Dalva propôs em complemento à presente reunião, que sejam feitas contribuições sobre o Encontro dos 

Conselhos de Consumidores da Região Sudeste, por e-mail, dado o curto período. Todos os Conselheiros presentes 

aprovaram. 

 

O Sr. Elizeu questionou sobre o tempo que seria concedido para explanar o conteúdo da palestra sobre a 

ELETROBRAS e a Sra. Dalva propôs 40 minutos para palestra e 20 minutos disponibilizados para perguntas dos 

participantes. 

 

Por fim, a Sra. Dalva solicitou aos Conselheiros Elizeu e Renato para sugiram uma imagem inovadora para que esteja 

no convite do Encontro dos Conselhos de Consumidores da Região Sudeste. 

 

A Sra. Dalva agradeceu a participação e contribuição de todos e por não haver mais manifestações dos presentes, 

encerrou a reunião.   

 

São Paulo, 02 de junho de 2022. 

 
 
 

Dalva Christofoletti P. da Silva     Michele Agnes de Oliveira Lima 
Presidente do CONSELPA      Secretária Executiva do CONSELPA 


